
 

Câmara Municipal de Palmeira | Rua Cel. Vida, 211 – Centro | (42) 3252 - 1648 | www.palmeira.pr.leg.br 

Ata da 9ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 29 (vinte e nove) dias do mês 

de março do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

9ª (nona) sessão ordinária da 2ª (segunda) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) legislatura, 

presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José Sanson Junior e 

Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira, Lucas dos 

Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. Havendo número legal 

de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou aberta a sessão e 

determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º 

Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do excelentíssimo 

senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 139/2022, de 23/3/2022, em referência ao ofício 

15/2022 e a indicação 1/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 1706/2022 com 

informações sobre a instalação de módulo da Polícia Militar na Vila Rosa; ofício 142/2022, de 

24/3/2022, em referência ao ofício 4/2022 da Comissão de Fiscalização e indicação 31/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 4613/2022 com informações sobre os processos de 

licitação especificados; ofício 143/2022, de 24/3/2022, em referência ao ofício 2/2022 da Comissão 

de Fiscalização e a indicação 18/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 3365/2022 

com informações sobre os processos de licitação especificados; ofício 144/2022, de 24/3/2022, em 

referência ao ofício 43/2022 e a indicação 24/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 

3717/2022 com informações sobre a solicitação de materiais para a unidade de saúde de Papagaios 

Novos; ofício 148/2022, de 25/3/2022, em referência ao ofício 30/2022 e a indicação 15/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 3100/2022 com informações sobre a colocação de 

placas de sinalização na Avenida das Palmeiras; ofício 149/2022, de 25/3/2022, em referência ao 

ofício 49/2022 e a indicação 33/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 4305/2022 

com informações sobre a poda de árvores em contato com a fiação de energia elétrica; ofício 152/2022, 

de 29/3/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5873/2022 que “altera dispositivos da 

Lei nº 3.657, de 25 de abril de 2014” e ofício 154/2022, de 29/3/2022, encaminhando para apreciação 

os projetos de lei 5870/2022 que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

524.000,00”, 5871/2022 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

73.568,00” e 5872/2022 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

1.541.000,00”; da CCLJR requerimento 25/2022, solicitando prazo de 30 dias para emitir parecer ao 

projeto de lei 5867/2022 e de 15 dias para o projeto de lei 5869/2022; da CUOP requerimento 26/2022, 

solicitando prazo de 30 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5867/2022; do Vereador Egon 

Krambeck requerimento 27/2022 à Promotoria de Justiça da Comarca, solicitando informações sobre 

o andamento dos inquéritos civis abertos pelas portarias 83 e 88/2021; do Vereador Joslei Sequineli 

requerimento 28/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, solicitando informações 

sobre a obra da marginal da PR 151; da Comissão de Fiscalização indicação 48/2022 ao Poder 

Legislativo, indicando o arquivamento do relatório 12/2022 do Departamento Financeiro; do Vereador 

Marcel Pietralla indicação 49/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando a 

recuperação urgente da ponte na localidade de Pugas de Baixo; do Vereador Joslei Sequineli indicação 

50/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando o cascalhamento da estrada que 

dá acesso à residência de Terezinha de Jesus, em Campo Novo, e indicação 51/2022 à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando o patrolamento e cascalhamento da estrada que dá 

acesso à residência de Hélio Dranka, em Faxinal do Rincão; do Vereador Odair Sanson Junior moção 

de aplausos com protocolo 250/2022 à Heraldo Gillung, pela premiação no 10 º Concurso Brasileiro 

de Cervejas; da CCLJR pareceres aos projetos de lei 5741, 5864, 5865, 5866 e 5868/2022; da CEOFF 

pareceres aos projetos de lei 5864, 5865, 5866 e 5868/2022; da CECBESMA parecer ao projeto de lei 

5868/2022 e da CF parecer ao relatório 12/2022 do Departamento Financeiro. Concluída a matéria do 

expediente o senhor Presidente determinou a verificação da presença dos Vereadores e os inscritos 

para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Vaguinho se 

inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “contrato emergencial”. Cumprimentou o senhor 

Presidente, Vereadores e público que assiste à sessão. Disse que o Poder Executivo quer realizar um 

contrato emergencial para manutenção das estradas rurais. Que não é contra a terceirização, desde que 

seja realizada da maneira correta. Relatou que a proposta é de quase R$ 2 milhões. Questionou qual a 

situação emergencial para justificar essa contratação, pois faz mais de um ano que não chove forte. 
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Disse que visitou o pátio de máquinas da Prefeitura e a situação está “igual a guerra da Rússia”. Que 

os maquinários estão parados e a prancha adquirida para transporte desses está sem utilização. Relatou 

que a licitação para contratação emergencial restou deserta. Que o contrato prevê a contratação de rolo 

compactador, mas a Prefeitura adquiriu dois. Disse que os servidores do pátio de obras, motoristas, 

patroleiros e operadores de retroescavadeira são competentes e os reais conhecedores dos problemas 

do interior. Que se a contratação emergencial tiver andamento, deve ser acompanhada 

minuciosamente pelos Vereadores, pois é um contrato de 30, 45 ou 60 dias no valor de quase R$ 2 

milhões. Relatou que a gestão anterior adquiriu dois cavalos para puxar carretas. Que a gestão atual 

comprou duas, mas até agora não foram entregues. Que foram citados os R$ 700 mil gastos por ano 

pela gestão anterior para britagem de pedras, mas agora se está falando em um contrato emergencial 

de quase R$ 2 milhões para um período de apenas 30, 45 ou 60 dias, apesar de não ter chovido e “até 

São Pedro estar sendo bom com esta gestão”. Disse que essa emergência foi fabricada e deve-se ficar 

atento se o contrato andar, havendo fortes indícios para uma investigação. Que deveria ser dada uma 

gratificação para os servidores de obras para que possam trabalhar contentes, pois são merecedores e 

conhecedores dos problemas. Questionou o motivo de não ter sido realizada uma licitação regular. 

Registrou a sua indignação com a situação do pátio de obras. Disse que hoje retiraram o motor do 

caminhão comboio, seminovo, que levava combustível para o maquinário, o qual estragou por falta 

de filtro de óleo, porque dizem que não tem dinheiro para trocar. Falou que os servidores estão com 

as mãos atadas, pois não possuem os materiais necessários. Que não há situação que justifique o 

contrato emergencial, pois “até São Pedro está ajudando essa incompetência e inércia que se 

encontra”. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 23, 24, 25 e 26/2022. Em discussão 

única, em bloco, as indicações 41, 42, 43, 44, 45, 46 e 47/2022. O Vereador Vaguinho, sobre a 

indicação 46/2022, disse que indicou ao Prefeito e ao Secretário Municipal de Saúde que os R$ 150 

mil destinados para a saúde de Palmeira, através do Deputado Federal Aroldo Martins, sejam 

utilizados no posto de saúde de Santa Bárbara de Cima. Destacou que a unidade de saúde e a estrada 

da localidade estão em situação precária. Relatou que repassou informações ao pessoal do posto e 

pediu que montem uma comissão e procurem o Prefeito. Que fez a indicação na terça-feira passada e 

na quarta-feira a equipe do parlamentar o informou que o recurso já está na conta. Agradeceu ao 

Deputado Federal Aroldo Martins pela emenda. Em votação, foram aprovadas por unanimidade. Em 

2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5848 em 

votação nominal, 5849, 5850, 5851, 5852, 5853, 5854, 5855, 5856 e 5857/2022. Em 2ª discussão o 

projeto de lei 5858/2022. O Vereador Vane cumprimentou os senhores Presidente, Vereadores e todos 

que acompanham à sessão. Disse que esse projeto trata de recursos para a aquisição de veículo para a 

Secretaria Municipal de Gestão Pública e Finanças. Que todos os Vereadores são cobrados sobre a 

falta de veículos para a saúde, álcool em gel e médicos, sendo inoportuna a aprovação dessa 

proposição. Falou que deve haver consideração pela população e que seu voto será contrário. Que se 

deve olhar com mais carinho para a saúde e adquirir carros para essa área, como foi feito com recursos 

que conseguiu de emenda de Deputado Estadual. Disse que se o veículo fosse para a saúde, votaria 

pela aprovação, mas a Secretaria Municipal de Gestão Pública e Finanças já possuí dois. Pediu aos 

Vereadores que pensam bem antes da votação. O Vereador Marcel Pietralla cumprimentou o senhor 

Presidente, colegas Vereadores e público que assiste à sessão. Disse que toda terça-feira tem cobrado 

melhorias na saúde e nas estradas rurais e pedido o apoio dos Vereadores, os quais tem trabalhado 

junto na aprovação de projetos importantes. Que se os recursos fossem para a aquisição de carro para 

transportar pacientes seria favorável, mas é “para ficar andando para cima e para baixo, gastando 

gasolina”. Falou que não há álcool em gel e papel toalha nos postos de saúde, mas querem adquirir 

um carro de R$ 70 mil, sendo que a Secretaria Municipal de Gestão Pública e Finanças tem dois à 

disposição. Que cobrou na semana passada a vergonha na aquisição de 50 celulares. Pediu que os 

Vereadores pensem no voto, votem consciente e com respeito a população. O Vereador Vaguinho 

disse que as falas dos Vereadores Vane e Marcel são bem colocadas. Que há vários veículos 

seminovos disponíveis para uso pela Secretária. Destacou que a Câmara Municipal possuí apenas um 

carro para utilização pelos Vereadores, corpo técnico e Parlamento Jovem. Que a aquisição do veículo 

é um gasto desnecessário e o seu voto é não. O Vereador Odair Sanson Junior disse que o Secretário 

Marcos esclareceu em reunião que o carro, uma picape, será utilizado para o monitoramento de frotas, 

como por exemplo para o transporte de pneus para manutenção de caminhões no interior. Pediu que 
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os Vereadores pensem na programação e no planejamento, pois o carro será utilizado para evitar 

desperdícios e cuidar da frota, e não para ficar andando para cima e para baixo. Em votação, foi 

aprovado pela maioria. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade 

os projetos de lei 5859, 5860, 5861, 5862 e 5863/2022. Em 1ª discussão o projeto de lei de 5841/2022. 

O Vereador Rogério Czesluaniak disse que o projeto para denominação de via pública, de sua autoria, 

é uma homenagem à senhora Adir Boaventura Schulli. Pediu o apoio dos Vereadores para aprovação 

da proposição. Em votação nominal, foi aprovado por unanimidade. Em 1ª discussão e votação, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5864, 5865, 5866 e 5868/2022. 

Finalizada a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou à CCLJR os projetos de lei 5870 ao 

5873/2022, à CEOFF os projetos de lei 5870 ao 5872/2022 e à CECBESMA o projeto de lei 5873/2022 

para análise e emissão de pareceres. Encaminhou ainda à CCJLR o projeto de lei 5858/2022 para 

elaboração da redação final. O Vereador Vane se inscreveu em explicação pessoal com o assunto 

“aquisição de poços artesianos”. Informou que as comunidades do Benfica, Passo do Tio Paulo e 

Ranchinho serão beneficiadas com um poço artesiano, inclusive com uma bomba, através de recursos 

conseguidos em parceria com a Deputada Leandre, beneficiando 96 famílias na primeira e 87 famílias 

nas duas últimas. Disse que a comunidade do Benfica tem problemas no abastecimento de água há 70 

anos e as comunidades de Passo do Tio Paulo e Ranchinho há 40 anos, os quais serão sanados em 

breve. Parabenizou as comunidades pela conquista. O Vereador Vaguinho se inscreveu em explicação 

pessoal com o assunto “denominação de quadra”. Agradeceu os nobres colegas pela aprovação do 

projeto de lei 5848/2022, de sua autoria, que denomina João Augusto Calaça a quadra de futebol 

“society” localizada na Vila Rosa. O Vereador Marcel Pietralla se inscreveu em explicação pessoal 

com o assunto “ponte de acesso à Pugas de Baixo”. Disse que apresentou hoje uma indicação para 

reparo da ponte de acesso à comunidade de Pugas de Baixo, a qual está interditada. Pediu ao Vereador 

Odair, líder do Governo, que leve essa informação o quanto antes ao Poder Executivo, pois a 

população do local não está tendo acesso e há grande risco da ocorrência de acidentes. O Vereador 

Odair Sanson Junior se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “terceirização”. Disse que no 

início do ano passado falou ao Secretário Municipal Fernando Voltarelli que a situação das estradas 

rurais só seria resolvida com a terceirização, pois, na sua visão, não é possível manter os 4 mil Km de 

estradas apenas com os equipamentos e servidores da Prefeitura. Que é favorável a terceirização, assim 

como o Vereador Vaguinho, e concorda com o nobre colega sobre a fiscalização, tendo inclusive o 

Prefeito pedido que isso ocorra. Falou que a análise da situação quanto a emergência é uma questão 

do Poder Executivo. Que houve a compra de apenas um rolo compressor e a não entrega das caçambas 

não é culpa do Município, mas do licitante vencedor, que já foi advertido e provavelmente pagará 

multa. Relatou que a prancha está trabalhando no transporte dos maquinários e questionou se as 

máquinas estragam apenas do ano passado para cá, sendo necessário fazer uma investigação. O senhor 

Presidente parabenizou os Vereador Vane e Vaguinho pelos recursos conseguidos junto à Deputada 

Leandre e ao Deputado Aroldo Martins, respectivamente. Disse, sobre a licitação emergencial, que a 

Câmara deve realizar a fiscalização e o Prefeito pediu que isso aconteça, para que os problemas, se 

existentes, apareçam e não sejam jogados para debaixo do tapete, como ocorreu em outras 

oportunidades. Que a análise da emergência é atinente às Secretarias e aqueles que estão trabalhando 

nisso. Lembrou que por iniciativa da Mesa foi criada a Comissão de Fiscalização, dando mais 

mecanismos para que os Vereadores acompanhem as licitações e eventuais indícios de irregularidades, 

com relatórios emitidos semanalmente pelo corpo técnico. Disse que a fiscalização é essencial, mas 

deve ser realizada com cautela e bom senso para evitar que se levantem situações que não existem, 

são temerárias ou inoportunas. Relatou que a representação apresentada ao TCE/PR e ao Ministério 

Público pelo Vereador Marcel contra os senhores Giovatan de Souza Bueno e Christian Cleverson 

Gabardo, alegando que furaram a fila da vacinação contra a COVID-19, foi julgada improcedente por 

ambas as instituições. Disse que a representação foi precipitada e leviana. Informou que cópia do 

acórdão do TCE/PR permanecerá na Secretária à disposição dos Vereadores. Falou que é prerrogativa 

da Câmara fiscalizar e verificar se existem irregularidades, mas deve haver o mínimo necessário de 

segurança antes de se fazer certas acusações. Que os Vereadores tem imunidade parlamentar, mas a 

dignidade e a honra de uma pessoa não podem ficar ligadas a esse preceito. Nada mais havendo a ser 

tratado, lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 5 de abril, no horário regimental, 

constando na ordem do dia a discussão e votação única dos requerimentos 27 e 28/2022 e das 

indicações 48 a 51/2022 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5841, 5864, 5865, 5866 e 
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5868/2022. Agradeceu a presença e audiência de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou 

encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente 

e 1º Secretário. 


